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RM: HUECHURABA 
ALCALDE ACTUAL: CARLOS CUADRADO 

POR PAMELA FIERRO. 

CAROLINA ROJAS, 
CANDIDATA DE CONTIGO CHILE 

ENTES la 
acción más 
relevante 
impulsaré 

ue 

E “Buscaremos que las viviendas que se construyan 
sean para familias allegadas de la comuna”. 

E “Nos interesa que Ciudad Empresarial y todos los 
emprendimientos de la comuna se potencien y 
nuevas empresas se instalen”. 

  

    

   

      

JOSÉ ROSSI, 
INDEPENDIENTE: 

“Lesinvito a optar porunaalterna- 
tivaindependiente, con experiencia 
y capacidad de gestión. Una opción 
que ha demostrado su conocimiento 
y pertenencia al territorio, y que 
busca incluir a todos los sectores 

para construir un Huechuraba más 
próspero y seguro”, afirmaJosé Rossi. 

El abogado destaca que Huechu- 
raba es una comuna en constante 
progreso, “y ese es el contexto en 
el que debemos abordar el próximo 
período. Gran parte de este avance 
se debe a la gestión municipal, en 
la que he tenido la responsabilidad 
de ser Administrador Municipal. Mi 

papel ha sido facilitar e impulsar ese 
crecimiento”, enfatiza. 

Principales problemas 
Para Rossi, mejorarla infraestruc- 

tura y las opciones de transporte es 
clave para elevar la calidad de vida. 

“La sensación de inseguridad esuna 

de las preocupaciones más grandes 
delosvecinos, debemosimplementar 
medidas preventivas y tecnológicas 

“Debemos 4 
METE O 

TETELDES 
Tecnol09Icas >; 

para garantizar la 
tranquilidad” 

  

SUPERFICIE 

POBLACIÓN 

ELECTORES INSCRITOS 
ADICIEMBRE 2023 

“Juntos seguiremos recorriendo 
el camino de progreso que ha vivi- 
do Huechuraba y enfrentando los 
desafíos que tenemos por delante”, 
dice Carolina Rojas, la candidata de 
Contigo Chile Mejor, por Huechuraba. 

La tarea es grande y no hay cami- 
nos cortos, asegura. “Sé que nuestra 
gentesabrá distinguir y hacerla mejor 
elección pensando en la historia yen 
el futuro de Huechuraba”, añade la 

concejala más votada de la comuna. 

Principales problemas 
Seguridad: “Si bien la gestión del 

alcalde Cuadrado ha hecho un trabajo 
serio y coordinado con las policías, 

para garantizar la tranquilidad de la E “Nuestra gestión financiera ha sido exitosa. Es una 
comunidad”, opina. 
También aspira a ampliar los 

servicios de salud y educación, ha= 
ciéndolos más asequibles y de mejor 
calidad, así como a incrementar las 
oportunidades de capacitación labo- 

integral”. 

de las pocas comunas autorizadas para invertir en 
el mercado de capitales”. 

E “El plano regulador necesita una actualización 

44,8 km2 

98.671* 

76.769 
E CENSO 2017 

    debemos redoblar los esfuerzos”. 

Salud: “En los últimos 10 años la 

comuna ha avanzado en fortalecer 

nuestra Atención Primaria. Sin 
embargo, arrastramos una compleja 
situación por las listas de espera 
hospitalarias, superan los 8 mil 
casos”, opina. 

Vivienda: “La crisis de acceso a la 

vivienda afecta no solo a las familias 

más vulnerables, sino que también 
a la clase media. Tras la pandemia 

hubo un incremento importante de 
familias viviendo en tomas”. 

  

Sus soluciones 
En seguridad, que dice será la 

o 

( 

ral y fomentar el emprendimiento, 
“porque es esencial para fortalecer 
la economía local”, subraya. 
Además, quiere promover más 

actividades en áreas como deporte, 
cultura y recreación, y una mayor 
integración social entre los diferentes 
sectores de la comuna. 

Sus soluciones 
Sus propuestas, explica, se basan 

en una innovación constante de los 
programas y servicios municipales, 
con mejora continua y rendición de 
cuentas. Algunas de sus medidas 
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primera prioridad, su programa 
contempla acciones que van desde 
la inversión en tecnología hasta la 
habilitación de nueva infraestructura 
y equipamiento para las policías. 
Más patrullas, nuevas cámaras de 
televigilancia, más pórticos lectores 
de patentes, postesinteligentes, dro- 
nes, una nueva Central de Vigilancia. 
También entregar nuevos vehículos 
a Carabineros y concretar el anhelo 
de una Subcomisaría de Carabineros 

en el sector poniente. 
En salud, ve necesario seguir 

fortaleciendo la oferta de horas mé- 

dicas y de especialistas de atención 
primaria. “Es urgente que el Estado 
resuelva la deuda pendiente de un 

nuevo Hospital Zona Norte”, dice. 
En vivienda, cuenta que en los 

últimos cuatro años se ha iniciado 

la construcción de cerca de 2 mil 

viviendas, superando la meta del 
Minvu. “Pese a esto, tenemos mu- 
chas familias que necesitan una 
solución habitacional. Buscaremos 

que las viviendas que se construyan 
en Huechuraba, sean para familias 
allegadas de la comuna. Nos interesa 
que se desarrollen más Proyectos de 
Integración Social, en donde además 
deviviendas para familias vulnerables 

se incluyan soluciones para la clase 
media”, expresa Rojas. 

Presupuesto comunal 
La candidata precisa que, si bien 

    

clave son mejora en salud y edu- 
cación, ofreciendo servicios más 
eficientes y de calidad; programas 
de apoyo al emprendimiento y ca- 
pacitación laboral, integrando al 
mundo empresarial y universitario 
local con la comunidad; incremen- 
tar la seguridad a través del uso de 
tecnología avanzada y expandir los 
servicios municipales utilizando la 
infraestructura existente. 

Presupuesto comunal 
Elcandidato afirma que Huechura- 

ba estáen una situación presupues-
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Huechuraba cuenta con un presu- 
puesto municipal importante, las 
demandas de los vecinos “nos obligan 

a ejecutar con mayor eficiencia el 
presupuesto, así como también a 
atraer mayor inversión pública y 
privada a la comuna”. Así, revisará 
el gasto para optimizarlo y formular 
adecuadamente los proyectos. 

Desarrollo inmobiliario 
“El Plan Regulador Comunal tuvo 

importantes modificaciones y hoy 
los ajustes a realizar son menores”, 
dice y añade que un sector acotado 
aún cuenta con alturas elevadas. “Es 
relevante revisarlas zonas industria- 

les exclusivas, porque hay algunas 
industrias que causan molestia alos 
vecinos. Será importante incorporar 
una zona con uso de suelo exclusivo 

de áreas verdes para asegurar la 
construcción de un parque comunal. 
Es muy importante, y no vamos a 
transar, en seguir resguardando el 
área de preservación ecológica de 
la comuna, en donde por ningún 
motivo permitiremos cambios que 
posibiliten el desarrollo de proyectos 
de infraestructura o inmobiliarios. 

Huechuraba aun cuenta con un 

número no menor de hectáreas sin 

desarrollo y no requiere aumentar ni 
modificar su límite urbano”, plantea. 

Mejoras en servicios 
Rojas considera que “Huechuraba 

taria favorable, ubicándose entre los 

10 municipios con mayor capacidad 
de ingresos propios del país (paten- 
tes comerciales). “La clave está en 

mejorarla eficiencia presupuestaria 
y reducir gastos ineficientes”, dice. 

Además, expone que necesitan 
fortalecer la obtención de recursos 

externos, a través de fondos públicos, 
promoviendoel desarrollo económi- 

co, empresarial y de servicios en la 
comuna. “Nuestra gestión financiera 
ha sido exitosa, y, prueba deello, es 
que Huechuraba es una de las pocas 
comunas autorizadas para invertiren 
el mercado de capitales en 2024, con 

una calificación deriesgo financiero 

AAA”, grafica. 

Desarrollo inmobiliario 
Cuenta que el Plano regulador de 

Huechuraba data de 2004, el cual ha 

tenido una serie de enmiendas, todas 

ellas planteadas para temas especí- 
ficos, como el límite de alturas sector 
de PedroFontova, cambio uso desuelo 
sector de Ciudad Empresarial o para 
la construcción de viviendas socia- 

les (Sector Punta Mocha, complejo 
industrial El Rosal), pero cree que 
necesita una actualización integral. 
“Este nuevo plan debe contemplar 
toda la comuna para fomentar un 
desarrollo inmobiliario ordenado, 

POBREZA (POR INGRESOS % PERSONAS*) 

MULTIDIMENSIONAL 

FUENTE: ENCUESTA CASEN 2022 

4,3 
18,6 

merece y debe contar con el Metro. 
Esta es la acción más relevante que 
impulsaré como alcaldesa. Haré 
todas las gestiones necesarias frente 
alas autoridades del gobierno(...) En 

Huechuraba hay cocheras y talleres 
de reparación para los vagones de 
Metro ¿Por qué no podemos contar 
con estaciones?”, expresa. 

Lacandidata también quiere seguir 
construyendo ciclovías, así como 
exigir al Ministerio de Transporte la 
revisión derecorridos para garantizar 
una mejor cobertura. 

“Nos interesa un recorrido que 
vaya desde Los Libertadores y Pedro 
Fontova hasta Ciudad Empresarial, 
atravesando toda la comuna sin salir 

a la autopista Américo Vespucio y 
que, en el futuro empalme con el 
Teleférico Bicentenario, que nos 
conectará con Providencia y las 
Líneas 1 y 4 del Metro de Santiago”, 
manifiesta. 

Temas verdes 
Parala candidata es “fundamen- 

tal contar con un Plan Comunal de 
Cambio Climático (PACCC), que 
impulse acciones de mitigación y 
adaptación, promoviendo proyectos 
sustentables enfocados en el uso 
de energía renovable. También la 
protección del medio ambiente, así 
como también contar con un Plan 
Comunal de Reciclaje y un nuevo 
Centro de Educación Ambiental. 

consolidar barrios, impulsar acti- 
vidades económicas y mejorar la 
vialidad y accesos”, expresa. 

Contra la delincuencia 
Rossi considera que “la seguridad 

es una delas principales preocupa- 
ciones delos vecinos, y aunque el rol 
municipal es preventivo, podemos 
hacer mucho. Vamos a mejorar 
la infraestructura, con rediseño 
de accesos y mejor iluminación, 
implementar tecnología avanzada, 
como la actualización de la central 

de monitoreo y cámaras de segu- 
ridad. Dividir la comuna en cinco 

sectores, cada uno con su propia 
central de monitoreo, vehículos y 
pórticos lectores de patentes, crear 
rutas seguras con postes inteligentes 
en plazas, centros de salud y esta- 
blecimientos educativos, aplicar 
inteligencia artificial para anticipar 
delitos y mejorar la prevención”. 

Mejoras en servicios 
Es prioritario mejorar la movilidad 

intracomunal para Rossi. Entre las 
medidas propuestas se incluyen: me- 
jorarlos flujos y conexiones dentro de 
la comuna, implementar transporte 
gratuito dentro de lacomuna y hacia 
el Metro y proyectos para reducir y 
solucionar los nudos viales. 

SEGURIDAD 

(TASA DE DENUNCIAS C/100 
MIL HAB. POR DELITOS DE 
MAYOR CONNOTACIÓN SOCIAL) 

UNIDAD TERRITORIAL 
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MAXIMILIANO LUKSIC, 1 
CANDIDATO DE CHILE VAMOS: 

FUENTE: SUBSECRETARÍA PREVENCIÓN DEL DELITO, MIN. DEL INTERIOR. 

  

que traigan progreso 
y oportunidades” 

EE “Los vecinos y vecinas en Huechuraba carecen de 
un sistema de toma de horas efi 
medicamentos”. 

  

jente y falta de 

E Mejoras a la conectividad: “Por qué no soñar con la 
extensión del teleférico a La Pincoya”. 

“Estamos en un punto de in- 
flexión, en un momento clave, en el 
que Huechuraba puede darel salto 
y transformarse en un referente 
en Chile o quedarse estancada 
en manos de una administración 

que lleva más de una década en 
el poder”, advierte Maximiliano 
Luksic, candidato de Chile Vamos. 

Ajuicio del exdirector ejecutivo 
de Canal 13, “se requiere de mucha 
gestión, administración eficiente 
derecursos, visión, buenos equipos 
y decisión, para evitar que estos 
problemas sigan avanzando”. 

Principales problemas 
Acceso ala salud, dice, pues “los 

vecinos y vecinas en Huechuraba 
carecen de un sistema de toma 
de horas eficiente. Deben llamar 
cientos de veces a un número sin 
respuesta. Falta de medicamentos, 
de cuidados para pacientes pos= 
trados. Mucha salud preventiva 
y acceso a exámenes de chequeo. 
Segundo, falta de seguridad, este 
es un tema que ha sido dejado de 
lado por la actual administración. 
Tercero, falta de empleo y opor- 
tunidades: Huechuraba tiene una 

  

generación de profesionales con 
mucha preparación que quieren 
insertarse en el mercado laboral, 
y que no han logrado que se les 
abran las puertas”. 

Sus soluciones 
Ante una comuna donde hay 

instaladas más de 700 empresas, 
cuatro universidades, centros 
privados de salud, sostiene: “Que= 
remos desarrollar alianzas públi- 

co-privadas que traigan progreso 
y oportunidades a los vecinos”. 

Ensalud, señala que generarán un 
sistema de toma horas inteligente; 
el programa “Mujer Previene” 
para equipar unidades móviles por 
toda la comuna con dispositivos 
de atención para la detección de 
cáncer de mama y cervicouterino; 
yel programa Médicos a Domicilio. 
Aspira a realizar operativos mé: 
dicos en espacios comunitarios, 
a desarrollar el programa Sonríe 
en tu Plaza de atención dental y 
entregar medicamentos adomicilio. 

Ante la preocupación por el au= 
mento en la incidencia de delitosen 

la comuna, precisa que accederán 
“ala mejor tecnología para cuidar 

   

  

Huechuraba. Pasaremos de tener 

10 vehículos municipales a una 
flota de 25. Crearemos un Centro 

de Respuesta Inmediata, 100 cá- 
maras nuevas por año, pórticos 
lectores de patente en todos los 
accesos de la comuna, 75 nuevos 
patrulleros, 21 operadores de Call 

Center. Queremos recuperar sitios 
eriazos, trabajaren la prevención del 
delito y generar espacios seguros”. 

Presupuesto comunal 
Huechuraba tiene un “buen” 

presupuesto municipal, de cerca de 
$ 68 mil millones anuales. “Aquí 
hace falta mucha gestión, maximi- 
zarrecursos, solucionar problemas 
fundamentales como el acceso ala 
salud y seguridad”, afirma. 

Desarrollo inmobiliario 
Luksicconsidera que Huechuraba 
tiene un buen plan regulador, “pero 
se debe hacer un trabajo grande de 
planificación urbana y vial”. 

Precisamente, el candidato ve 
un problema grave de conectividad 
interna que pretende solucionar 
con una serie de medidas, como 
“buses gratuitos eléctricos, pasos 
bajo a nivel, y por qué no soñar 
con la extensión del teleférico a 
La Pincoya”, expone. 

Contra la delincuencia 
Huechuraba, expresa, enfren- 

ta desafíos de conectividad que, 
junto con más autopistas, metro y 
centros comerciales, representan 
oportunidades y amenazas para 
la seguridad. Para abordar estos 
retos, piensa instalar 10 pórticos 
lectores de patentes en los accesos 
y salidas clave de la comuna, así 
como instaurar vigilancia inteli- 

gente compuesto por seis drones 
y 100 cámaras anuales de última 
generación, aplicaciones móviles, 
uso de georreferenciación delictual, 
entre otros. “Priorizaremos la 

prevención del delito, la violencia 
y los riesgos, así como la atención 
y protección de los habitantes”.
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